

Inauguration du bâtiment génie civil et construction durable de l'IUT de Tarbes

jeudi 25 novembre 2021 par Rédaction



Ce mercredi matin 24 novembre 2021, Nadia Pellefigue, vice-présidente de la Région Occitanie, déléguée à l'Enseignement supérieur, à la Recherche, à l'Europe et aux Relations internationales, représentant la présidente Carole Delga, a inauguré le bâtiment génie civil et construction durable de l'IUT de Tarbes, aux côtés de Philippe Paillet, Secrétaire Général Adjoint de la région académique, représentant la Rectrice de la région académique Sophie Béjean, de Michel Pélieu, président du Conseil Départemental des Hautes-Pyrénées, de Gérard Trémège, président de l'agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées, de Jean-Marc Broto, président de l'Université Toulouse III - Paul Sabatier, et de Jean-Yves Chambrun, directeur de l'IUT de Tarbes.

D'un coût total de près de 12 M€, ce nouveau bâtiment a vocation à former les jeunes à des métiers d'avenir et à fort potentiel d'emploi.

Construit sous la maîtrise d'ouvrage de la Région Occitanie, le bâtiment « génie civil et construction durable » a ouvert ses portes à la rentrée, et accueille le Bachelor Universitaire Technologique - BUT « Génie civil construction durable » (un des six départements de l'IUT de Tarbes, qui compte cette année plus de 1400 étudiants), une licence professionnelle « Systèmes thermiques efficacité énergétique et énergies renouvelables », ainsi que deux laboratoires de recherche.

La conception de ce bâtiment est exemplaire sur les plans énergétique et environnemental, avec un large recours à des matériaux bio-sourcés, comme la laine de bois, l'installation de panneaux photovoltaïques et un système de chauffage par géothermie. Une technique ancestrale de construction basée sur la terre crue, le pisé, a également été utilisée.

Cette opération, d'un coût global de près de 12 M€, a été financée dans le cadre du contrat de plan Etat-Région 2015-2020 à hauteur de 3,46 M€ par la Région Occitanie, par l'Etat à hauteur de 1,64 M€, par des fonds européens FEDER (4,5 M€), par le Conseil départemental des Hautes-Pyrénées (1,57 M€), et par le Grand Tarbes (0,78 M€).

En amont de l'inauguration, Nadia Pellefigue s'est déplacée au Centre de ressources et de transfert en composites innovants (CRTCI) de l'INP-ENIT.

« Par la qualité et l'innovation des procédés de construction utilisés, ce bâtiment constitue en lui-même un support pédagogique de haut niveau pour les étudiants et chercheurs. Son ouverture est une étape importante dans le développement du Campus universitaire de Tarbes, et un signal fort pour les entreprises et professionnels du bâtiment qui trouveront là les compétences nécessaires à leurs activités. Pour nos jeunes, ces formations à des métiers d'avenir sont gages d'un accès rapide et durable à l'emploi. Au total, la Région a mobilisé près de 11 M€ depuis 2015 pour le développement du Campus universitaire tarbais, ainsi que 7,8 M€ de fonds européens FEDER dont nous avons la gestion », a déclaré Carole Delga, présidente de la Région Occitanie